



# 藤胡蝶

令和8年1月9日

取手市立藤代中学校  
第10号

【生徒数329名】

2026年(令和8年)がスタートしました。1月1日の元旦は薄曇りの空でしたが、「1年の計は元旦にあり」と、新年を迎える気持ちを新たにしたところです。

思い返せば一昨年の元旦は、能登半島地震や羽田空港での航空機衝突事故など、衝撃的な1年のスタートでした。一寸先はわからないもの、慎重に進んでいこうと思ったことを覚えています。そのように予測のつかない未来です。1月1日を精一杯、悔いを残さぬよう生きていいくことが大切だと改めて感じるこの年始です。

令和8年が、藤代中学校の生徒及びご家族の皆様、そして教職員にとっても、「良き年」となるよう、お祈り申し上げます。

## 準備を怠らないこと

今年度も残りわずかとなっていました。残す登校日は、1・2年生が48日、3年生が39日です。あっという間に過ぎ去っていくことでしょう。そんな中、1月1日をどう過ごしていくのか、冬休み前の集会において各学年に向け、それぞれの「準備」について話をしました。

1年生には、「先輩」となる準備を。後輩ができるにあたり憧れられる先輩になってほしい。後輩が憧れるのは、きっと自分に厳しく、他人に優しい、そして物事に一生懸命取り組む姿ではないだろうか。そのためにこの3か月をどのように過ごしていくのか。考えるとともに実践していこう。

2年生には、義務教育最終年に向け個々の「レベル上げ」を。2年生のこの時期、取り急ぎやらなくてはならないことがない今だからこそ、学習や部活動などにおいて地道な積み重ねを行っていくことが大切。それが来年度の総体や学校行事、やがては受験で成功を手にする鍵になる。最上級生となる準備を肃々と進めていこう。

3年生には、「苦しさから逃げない」覚悟を。いよいよ受験が始まり、3月まで苦しい状況が続く。今は本当に辛い時期だろう。だが、そこから逃げずに立ち向かえる人間を社会は必要としているのではないか。勉強ができるできないではなく、苦しい状況でも乗り越えられる強さが求められる。今の辛さに耐えることで、将来の強くなつた自分を手に入れてほしい。社会に出来るための準備として、諦めずに粘り強く取り組んでいこう。

## 学校と警察との連携

最近のニュースでは、高校生の「闇バイト」や「校内での暴行動画」などが目につきます。対岸の火事ではなく、中学校でも起こり得ることとして捉え、生徒を加害者にも被害者にもさせないため、学校と保護者との連携強化を図っていきたいと考えます。同様に、学校は警察とも生徒を守るための連携を図っています。具体的には、児童生徒の犯罪被害防止及び健全育成を図るために、互いに必要な連絡を行うこと、必要に応じて協議を行うこと、具体的な対策を講じることなどです。

そのような機会が訪れないことを切に願っておりますが、学校と保護者ばかりではなく、警察がバックアップしてくれることに安心感が湧きます。三位一体で生徒を守っていきましょう。

### 【1月の行事予定】

1日 (木)	元日
5日 (月)	学校閉庁日
8日 (木)	冬休み明け登校開始
12日 (月)	成人の日
15日 (木)	県学力診断テスト① (国・理) 1・2年生
16日 (金)	県学力診断テスト② (英・数・社) 1・2年生
19日 (月)	委員会
20日 (火)	3年生三者面談
21日 (水)	県南教育事務所学校訪問
22日 (木)	3年生三者面談 (~27日)
28日 (水)	3年生実力テスト
30日 (金)	新入生保護者説明会

### 【2月の行事予定】

1日 (日)	創立記念日 1年生スキー宿泊学習 (~3日)
4日 (水)	1年生振替休業日
6日 (金)	市プレゼンテーション フォーラム (1年生)
11日 (水)	建国記念の日
12日 (木)	学年末テスト 1・2年生 (~13日)
23日 (月)	天皇誕生日
26日 (木)	茨城県立高校一般入試
27日 (金)	茨城県立高校特色選抜 P T A授業参観・懇談会

### 校長室から

年末年始にかけて高校生や大学生のスポーツが目白押しで、スポーツ観戦が好きな私には至福の時間でした。

学生スポーツは3~4年という限られた時間の中で如何に成功を収めるか、そこに必死さがにじみ出ているいつも心を打たれます。勝って喜び負けて悔しがるその感情の爆発は、高校生や大学生にとってその後の人生の大きな財産となることに間違いありません。

生涯スポーツとして楽しく体を動かすこともちろん大切ですが、学生時代に「テッペン」を目指して、必死になることもまた・・・。